



Donner du sens à la collecte : coup d'envoi des nouvelles éditions des opérations solidaires menées par Screlec-Batribox

Screlec-Batribox, l'éco-organisme en charge de la collecte et du recyclage des piles et batteries usagées, organise différentes opérations solidaires et éco-citoyennes depuis plusieurs années. Cette année encore, pour poursuivre sa mission de sensibilisation et mobilisation du grand public à la collecte des piles, l'éco-organisme lance la 10ème édition de l'opération Piles Solidaires en partenariat avec l'ONG Electriciens sans frontières et la 11ème édition de son opération 1 Pile = 1 Don, en partenariat avec l'AFM-Téléthon.



Les piles font partie de notre vie quotidienne et nous les utilisons en grande quantité. Chaque année, plus de 1,5 milliard d'accumulateurs sont mis sur le marché pour un total de 270 000 tonnes.

Initiée en 2015 par Screlec-Batribox en partenariat avec l'ONG Electriciens sans frontières, Piles solidaires est une initiative nationale éco-solaire qui se déroule chaque année dans les écoles et collèges français, avec une double mission : **sensibiliser les élèves aux enjeux du recyclage et leur inculquer les bonnes pratiques de tri, tout en soutenant une mission humanitaire durable**. L'édition 2023 a été un franc succès avec 47 tonnes de piles collectées.

Des écoles et collèges mobilisés dans toute la France

Les piles pourront être collectées par les élèves dans les écoles et collèges en France à partir du 16 septembre 2024 à avril 2025. Celles-ci seront converties en dons par Batribox pour financer la mission d'Electriciens Sans Frontières. L'éco-organisme propose également un kit de sensibilisation en version print et digital avec des contenus pédagogiques et des supports.

Une nouvelle édition pour améliorer les conditions de vie des habitants du village de Féouda au Togo

Cette année, le projet est consacré au village de Féouda au Togo, pays à faible indice de développement humain. La situation énergétique de ce pays se caractérise par un taux d'électrification de 45,7% en 2022* et cache des disparités importantes entre zones rurales et urbaines. Féouda, se trouve dans une zone rurale isolée et dont certaines structures essentielles ne sont pas raccordées au réseau électrique. Le manque d'accès à l'électricité et la lumière dans ces structures affectent particulièrement les conditions des femmes tisserandes.

Cette 10ème édition a pour objectif **l'électrification de quatre structures du village** : l'atelier de tisserand, la bibliothèque, l'école et le dispensaire. Pour ce faire l'ONG Electriciens Sans Frontières, partenaire de l'opération, assurera l'électrification des quatre bâtiments du début des travaux jusqu'à la remise des bâtiments à la communauté.

En apportant de l'électricité dans ces structures, l'opération *Piles Solidaires* vise à améliorer les conditions de travail des tisserandes, les conditions d'éducation des élèves et la santé des habitants du village.

*source : Banque Mondiale



Cette opération permettra d'aider :

20 tisserandes

250 élèves
et leurs enseignants

7 200 habitants
du village de Féouda et des
villages voisins

DE L'ÉNERGIE POUR LE TÉLÉTHON : LA COLLECTE INCONTOURNABLE ÉCO-CITOYENNE ET SOLIDAIRE

1  = **1**  **DON** Une collecte éco citoyenne et solidaire pour le Téléthon

Une seconde collecte solidaire d'envergure est menée par Srelec-Batribox : en effet, *de l'énergie pour le Téléthon !* initiée en 2013, **l'opération 1 pile = 1 don, de l'énergie pour le Téléthon !** permet chaque année de collecter des piles usagées qui sont converties en dons au profit de l'AFM-Téléthon. Cette opération solidaire a permis depuis sa création, de recycler plus de 60 millions de piles usagées et de soutenir l'AFM-Téléthon à hauteur de 376 600 euros dans sa lutte contre les maladies génétiques rares.

Srelec-Batribox lance sa onzième édition, lors du lancement de la campagne AFM-Téléthon le **12 septembre 2024**, **l'opération se terminera en janvier 2025 avec un temps fort lors du week-end du Téléthon le 29 novembre**. La période d'enlèvement se réalisera par la suite, de février à avril 2025 et les résultats estimés de l'opération seront annoncés en mai 2025. Pour 100 kg de piles collectées, Batribox reversera 25€ au Téléthon. À la fin de l'opération, l'ensemble des piles usagées suivront différentes étapes de recyclage avec les partenaires de Batribox. Les métaux tels que le fer, le cuivre, le zinc ou encore l'aluminium pourront être réutilisés pour la production de nouveaux objets et contribuer à une économie circulaire. Pour rappel, Srelec-Batribox vise à intervenir sur l'intégralité du cycle de vie des piles et batteries, de leur conception à leur seconde vie.

Déroulé de l'opération



L'ambition pour cette nouvelle année est de battre le record de 2023, qui a représenté 145 tonnes de piles collectées, permettant à Srelec de remettre un chèque de 36 250 euros à l'AFM-Téléthon.

Gauthier Membré : l'ambassadeur phare de cette opération



Gauthier Membré, âgé de 13 ans, est atteint d'une maladie génétique rare que l'on appelle mutation du gène FGFR1. Seulement 7 enfants en souffrent en France. Pour faire avancer la recherche médicale, ce jeune habitant de Courrières dans le Pas-de-Calais s'est lancé en 2018 avec Screlec-Batribox dans la collecte de piles usagées au profit du Téléthon. Et sa participation rencontre un engouement sans précédent !

Aujourd'hui, Gauthier a déjà collecté des milliers de kilos de piles, dans les fûts Batribox qu'il a installés devant la maison familiale à Courrières. Batribox souligne l'engagement et la détermination de Gauthier, à la fois pour la recherche médicale et pour l'environnement.

À propos de Batribox



Batribox est la solution de collecte et de recyclage de Screlec, éco-organisme à but non lucratif agréé par les pouvoirs publics. Ses missions : prendre en charge la collecte et le recyclage des piles et petites batteries usagées et sensibiliser les citoyens à la collecte sélective de ces déchets.

Plus d'informations sur : www.screlec.fr / www.batribox.fr

À propos d'Electriciens sans frontières



Electriciens sans frontières est une ONG de solidarité internationale. Elle mène depuis 1986 des projets d'accès à l'électricité et à l'eau au service des populations les plus démunies avec pour objectif d'améliorer leurs conditions de vie en faisant de l'accès à l'énergie un levier de développement humain et économique.

Plus d'informations sur : www.electriciens-sans-frontieres.org

À propos d'AFM-Téléthon



L'AFM-Téléthon est une association de malades et de parents de malades engagés dans le combat contre la maladie. Grâce aux dons du Téléthon, elle est devenue un acteur majeur de la recherche biomédicale pour les maladies rares en France et dans le monde.

Aujourd'hui, l'AFM-Téléthon soutient une trentaine d'essais cliniques concernant des maladies rares de la peau, du muscle, de la vue, du sang, du foie, du cerveau... À travers ses laboratoires (Généthon, l'Institut de Myologie, I-STEM), c'est également une association atypique en capacité de concevoir et tester ses propres médicaments de thérapie innovante.

Plus d'informations sur : www.afm-telethon.fr/

CONTACTS PRESSE

Ludovic BAYLE - ludovic.bayle@econovia.fr - 06 29 65 39 53
Mélissa AUBERT - melissa.aubert@econovia.fr - 06 15 44 98 74